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Jalisco, a la vanguardiaJalisco, a la vanguardia
en el transporte públicoen el transporte público
El Estado es la única entidad en contar con un sistema integral de 
pagos para todas las modalidades de Mi Transporte.

El mandatario estatal subió de 51 a 51.9 puntos de aprobación, conservando la séptima posición 
del listado, de acuerdo con la más reciente encuesta del Ranking Mitofsky. Pág. 3

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
Ja

lis
co

Alfaro se mantiene en el
Top 10 de gobernadores
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Existe optimismo este año en el 
sector comercial de Jalisco toda 
vez que esperan una derrama 
económica aproximada de seis 

mil 100 millones de pesos en el evento 
que será del 15 al 18 de noviembre, 
informó el presidente de la Cámara de 
Comercio de Guadalajara Javier Arroyo 
Navarro. 

“La derrama económica que hubo 
en el año 2023 fue de cinco mil 549 
millones, que representa un 14 por 
ciento versus el año 2022. Vemos 
o esperamos para este 2024 un 
crecimiento entre el 8.8 por ciento y el 
10 por ciento de crecimiento, que esto 
significaría una derrama de entre seis 
mil y seis mil 100 millones de pesos”. 

El gasto promedio de los clientes 
durante el Buen Fin es de ocho mil 
183 pesos y este año se espera que 
participen 14 mil 388 comerciantes 
lo que representará un crecimiento 
del ocho por ciento, detalló Arroyo 
Navarro. 

También detalló que de acuerdo con 
los indicadores de ediciones pasadas 
el 77 por ciento de las compras 
son de ropa, calzado y accesorios, 
mientras que el 21 por ciento son de 
electrónicos. 

En la rueda de prensa anual por este 
evento, el líder de los comerciantes 
en el estado presentó una serie 
de recomendaciones para realizar 
compras inteligentes, como establecer 
un presupuesto de gasto, así como 
prioridades en las compras, comparar 

precios, verificar que los sitios web de 
ventas sean los oficiales y guardar los 
recibos o registros. 

Indicó que la derrama económica 
de Jalisco posiciona a la entidad en 
segundo o tercer lugar nacional y que 
hasta el 45 por ciento de las compras 
ya se realizan a través de e-commerce. 

La principal promoción que 
presentan los comercios es un 30 por 
ciento de descuento en sus precios, 
aunque hay muchas ofertas más. 
Por primera vez en muchos años no 
estuvo presente ningún representante 
de Profeco en Jalisco, y esto se debió 
a que por el cambio de administración 
federal la dependencia permanece 
acéfala. 

La analista de la Universidad 
Panamericana, Nora Ampudia, destacó 
las ventajas de este evento comercial 
que permite un círculo virtuoso 
de movimiento de los recursos, 
beneficiando sobre todo a los negocios 
locales y en muchas ocasiones 
generando empleos toda vez que 
algunos realizan contrataciones 
especiales por esta fecha. 

Dijo que también representa un 
atractivo para el turismo, toda vez 
que personas de ciudades medianas 
o de otras entidades como Colima, 
Nayarit y Zacatecas acuden a la zona 
metropolitana aprovechando el 
puente vacacional y las ofertas para 
hacer compras.

Esperan buenas ventas 
por el Buen Fin 2024
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El sector comercial de Jalisco informó que se recaudará una derrama económica 
de seis mil 100 mdp en el evento que será del 15 al 18 de noviembre

Presentaron una serie de recomendaciones para realizar compras inteligentes.

El año pasado durante el Buen Fin fueron 
realizadas 73 detenciones.
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Guadalajara y 
Zapopan, alistan 
operativo de 
Buen Fin 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Con el objetivo de garantizar que en 
las principales zonas comerciales 
de Guadalajara las compras del 

Buen Fin 2024 se desarrollen sin 
incidentes, el Comisario jefe, Gustavo 
Adolfo Jiménez Moya indicó que 600 
policías participarán en el operativo 
especial del 15 al 18 de noviembre. 

El funcionario policiaco tapatío 
informó que el año pasado durante 
el Buen Fin fueron realizadas 73 
detenciones por diversas infracciones 
o intentos de robo, y apoyaron en 
acompañamiento con ocho traslados 
seguros. 

Por otro lado, en el municipio 
de Zapopan existen 116 centros 
comerciales destacando 20 por ser 
los más grandes y que tienen más 
clientes, por ello serán vigilados por 
788 elementos policiacos durante el 
Buen Fin 2024, informó el Comisario, 
Roberto López Macías. 

“Hay 20 centros comerciales que 
tienen la mayor concurrencia de 
ciudadanos. 
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Jalisco, marca la pauta en sistema 
de pago del transporte público

Se migró del modelo hombre-camión al de ruta-empresa, que pasó por la 
renovación del 100% del parque vehicular y la instalación de equipo

Redacción/Quadratín Jalisco 

Jalisco es la única entidad en contar 
con un sistema integral de pagos para 
todas las modalidades del transporte 
público. Ello, gracias a la política 

pública Mi Transporte implementada 
desde el inicio de la actual administración, 
en Jalisco fue posible migrar del modelo 
hombre-camión al de ruta-empresa, 
que pasó por la renovación del 100 % 
de parque vehicular y la instalación de 
equipos de recaudo. 

Así, en la actualidad el usuario del 
transporte público paga el servicio con 
una sola tarjeta, Mi Movilidad, tanto en las 
unidades convencionales del transporte 
colectivo, como en las 4 líneas de Mi Tren, 
Mi Macro Calzada y Macro Periférico, 
así como en Mi Transporte Eléctrico y 
Mi Sistema López Mateos en el Área 
Metropolitana de Guadalajara (AMG), así 
como en las ciudades medias de Puerto 
Vallarta, Ciudad Guzmán, Lagos de 
Moreno y Tepatitlán.   

A raíz de lo anterior el servicio también 
se ha incrementado, pues tan solo en el 
Área Metropolitana de Guadalajara, antes 
del Covid 19 se registraban 2.64 millones 
de viajes diarios, después de la pandemia 
ese número creció a 3.1 millones, lo que 
representa un aumento del 16 por ciento.   

Se informó a través de un comunicado 
que, los sistemas de pago electrónico 
también han sido fundamentales para 
el incremento en la cantidad de viajes ya 
que facilitan el abordaje y los trasbordos 
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Las opciones de pago para los usuarios se han incrementado en 6 años de Gobierno.

Esta medición sobre la aprobación 
ciudadana la realiza Mitofsky.
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Alfaro, entre los gobernadores mejor evaluados 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Subiendo de 51 a 51.9 puntos y 
conservando la séptima posición 
del listado, el gobernador de Jalisco, 

Enrique Alfaro Ramírez se mantiene en 
e Top 10 de los gobernadores mejor 
evaluados de México, de acuerdo con 
la más reciente encuesta del Ranking 
Mitofsky, Capítulo Gobernadores, 
correspondiente al mes de septiembre. 

A poco tiempo de terminar su 

gestión, Alfaro Ramírez destaca 
entre los gobernadores que han 
mejorado su puntaje de aprobación. 
La encuestadora señala que, en su 
conjunto, la popularidad de la mayoría 
de los mandatarios en el país registró 
una mejora con respecto al mes anterior, 
agosto. 

Esta medición sobre la aprobación 
ciudadana la realiza Mitofsky, que es 
una empresa líder en el campo de la 
investigación de la opinión pública. 

Realiza mediciones de actitudes, 
valores y características de diversos 
estratos poblacionales, con los menores 
márgenes de error posibles, dando mayor 
validez y certeza a sus publicaciones. 

La encuesta completa se puede 
ver en este enlace: https://www.
mitofsky.mx/post/ranking-
mitofsky-gobernadores-
y - g o b e r n a d o r a s -
d e - m e x i c o -

ya que son cubiertas por el estado.   
De estos 1,764 puntos de recarga, 
1,289 se encuentran en tiendas de 
conveniencia OXXO de toda el AMG, 
y 475 en las estaciones de las 3 
líneas de Mi Tren, así como Mi 
Macro Calzada y Periférico y el 
corredor López Mateos.   

También las opciones de pago para 
los usuarios se han incrementado en 
estos 6 años de gobierno, ya que 
en 2018, los usuarios solo podían 
pagar su pasaje con efectivo o 
con una tarjeta electrónica (una 
para el tren y otra para Mi Macro 
Calzada, lo que complicaba su uso), 
mientras que para el 2024, además 
del efectivo y las tarjetas Mi Pasaje 
/ Mi Movilidad,  los usuarios también 
pueden pagar con un código QR 
en las rutas troncales de Mi Macro 
Periférico, sus Complementarias y 
Alimentadoras, lo que facilita que 
más usuarios puedan acceder a este 
servicio, sin importar el método de 
pago preferido de cada uno.   

Esto implicó un gran trabajo desde 
el 2019, tanto de la Setran como 
de los proveedores externos, para 
desarrollar procesos y tecnología 
que permitiera homologar con una 
sola tarjeta el sistema de recaudo, 
haciéndolo interoperable.   

septiembre-2024

entre los diferentes medios de transporte, 
y estos han tenido una gran aceptación 
entre la ciudadanía, como ejemplo en 
2018, sólo el 5% de los viajes totales se 
pagaban con métodos electrónicos, 
ya que la mayor parte se realizaba con 
efectivo, mientras que este 2024 el 56% 
de estos viajes en el estado se pagan por 
medio de sistemas electrónicos. 

RECARGA DE TARJETAS  
Al inicio de esta administración, los 

usuarios solo podían recargar sus tarjetas 
de pago en 230 puntos (153 máquinas 
de las estaciones de las Líneas 1 y 2 de Mi 
Tren y 77 puntos en Mi Macro Calzada), 
mientras que hoy existen 1,764 puntos 
físicos de recarga, en los que el usuario 
no paga un centavo de comisiones, 
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Confirmado triunfo de Lemus, tiempo 
de cumplir compromisos: Cardenal 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Considera el Arzobispo de 
Guadalajara, Cardenal José 
Francisco Robles Ortega que 
es muy positivo que ya exista una 

determinación del Tribunal Electoral y 
ratificara el triunfo de Pablo Lemus como 
gobernador de Jalisco, pero ahora es 
tiempo de cumplir los compromisos. 

“Siempre estuve porque se 
reconociera el resultado de las 
elecciones y el fallo de la autoridad 
en Jalisco y bendito sea Dios que 
eso ya se dio. ¿Qué espero yo del 
gobernador? Espero que él haya 
registrado todo lo que en su campaña 
recibió como petición, como sugerencia, 
como exigencia de parte de la sociedad 

y que en base a lo que él recibió, él 
fue demandado. Pues establezca su 
programa de gobierno y nos lo dé a 
conocer”. 

En entrevista posterior a la misa 
dominical en la Catedral Metropolitana 
Robles Ortega también habló de algunos 
temas de inseguridad y recomendó a los 
jóvenes evitar acudir a citas de trabajo 
en la terminal camionera porque hay 
casos de desapariciones que pudieran 
estar relacionados, además dijo que 

esto es resultado de los tiempos de 
incertidumbre y violencia que se viven 
en todo el país. 

Afirmó que hasta el momento las 
autoridades no le han informado sobre 
los avances en las investigaciones del 
caso del padre Isaías Ramírez cuyo 
cuerpo fue encontrado en un barranco 
en la carretera a Zapotlanejo, aunque 
consideró que tal vez sí han informado 
a la Diócesis de Tuxtla Gutiérrez a donde 
pertenecía. 
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El Arzobispo de Guadalajara, Cardenal José Francisco Robles Ortega.

Van más de 400 solicitudes que han 
completado su proceso de registro.
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Da Hospitalito operaciones gratuitas de cataratas 
Redacción/Quadratín Jalisco 

A través del programa Hospitalito 
ve por ti, fueron recibidas 404 
solicitudes de apoyo para realizar 

operaciones de catarata gratuitas y al 
momento registra 100 procedimientos 
quirúrgicos realizados con éxito. 

Durante el anuncio del programa se 
fijó una meta de 300 cirugías gratuitas, 

pero con el fin de atender las 
solicitudes, este programa 

atenderá a las 404 personas 
registradas hasta el 

cierre de la admisión 
de candidatos, 

informó el 

director general de los Servicios de 
Salud del Municipio de Zapopan, 
Miguel Ricardo Ochoa Plascencia. 

“Oftalmología está operando de 10 
a 20 pacientes por semana, lo que nos 
permite terminar estos registros en lo 
que resta del año para poder ayudarles 
a recuperar la vista a todas estas 
personas. Teníamos la incertidumbre 
de qué tanta respuesta íbamos a tener 
de la sociedad y en muy poco tiempo 
completamos la meta estimada de 
300 cirugías y que nos fuéramos a 400 
cirugías habla de la gran necesidad 
que hay de este procedimiento. 
Descubrimos que muchas personas 
tienen ya un diagnóstico y que tienen 

mucho tiempo esperando la cirugía”, 
agregó el director. 

En tres meses, el Hospitalito realizó 
un centenar de cirugías de catarata 
y solo nueve personas beneficiadas 
requirieron la intervención de ambos 
ojos. 

En tres meses, el Hospitalito realizó 
un centenar de cirugías de catarata 
y solo nueve personas beneficiadas 
requirieron la intervención de ambos 
ojos. Las y los pacientes admitidos 
fueron valorados y diagnosticados 
en el Hospitalito, y no presentaron 
complicaciones médicas para ser 
sometidos a esta intervención 
quirúrgica.

El Arzobispo de 
Guadalajara espera que 

el Gobernador electo 
haya registrado todo 

lo que en su campaña 
recibió como petición

El prelado tapatío acompañó la rueda 
de prensa en la que anunciaron las 
Cruzadas Matrimoniales y juveniles los 
próximos días 8, 9 y 10 de noviembre 
en el Santuario de los Mártires, donde 
esperan la asistencia de entre seis mil y 
10 mil parejas y más de mil 500 jóvenes 
quienes podrán participar en pláticas, 
talleres y actividades que buscan 
fortalecer los vínculos familiares. 

“Si la familia está sana, está vigorosa, 
está cumpliendo su vocación y 
su misión, podemos esperar una 
sociedad sana, vigorosa y de bien 
para todos. Si la familia está enferma, 
el matrimonio está descuidado, pues 
no podemos esperar una sociedad 
sana. Entonces, todo lo que se haga en 
favor de la familia y el matrimonio es 
de mucha trascendencia. No se espera 
que vengan familias perfectas, 
familias santas, familias que están 
gozando de una completa salud de 
alma y cuerpo. No, pueden venir 
familias en crisis, familias que han 
perdido el rumbo.” 

El tema de este año es Con la gracia 
de Dios todo se puede, y desde las 
nueve de la mañana hasta las nueve 
de la noche tendrán conferencias con 
personalidades de Colombia, España, 
Estados Unidos y México.
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Llegan las Fiestas de Octubre 
a los paisanos de Los Ángeles

Se esperaba la asistencia de más de 30 mil personas en los dos días
del evento; las actividades son organizada por el Gobierno de Jalisco 

Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco de las Fiestas de 
Octubre Tradición que nos llena 
de orgullo que se celebran en 
Guadalajara, este 19 y 20 de octubre 

comenzó su edición en Los Ángeles para 
las y los paisanos que radican en esta 
región de Estados Unidos.

El evento es organizado por el 
Gobierno de Jalisco, a través de la 
Agencia Estatal de Entretenimiento 
de Jalisco (AEEJ) en coordinación con 
la Agencia de Jaliscienses Unidos en 
Acción (AJUA). 

En esta ocasión la feria será 
amenizada con música de banda, por 
lo que el público podrá disfrutar de 
los ritmos de Banda Cuisillos el 19 de 
octubre, y de la inigualable voz de 
Pancho Barraza, el 20 de octubre. 

Además, la gastronomía de Jalisco 
se hará presente con una amplia 
variedad de platillos y bebidas típicas 
así como la venta de artesanías que 
se ofertarán en más de 30 stands. Los 
Nietos Park ofrece un recinto más 
amplio, lo que permitirá una mejor 
distribución de los espacios y una 
experiencia más agradable, por lo que 
se espera superar la expectativa de 
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Los espectáculos son familiares, llenos de alegría y tradición mexicana.

En este sitio las personas pueden separar los residuos.
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Estrena Tonalá Punto Verde Metropolitano
Redacción/Quadratín Jalisco

Ahora tocó el turno al municipio de 
Tonalá estrenar un Punto Verde 
Metropolitano para manejo de 

residuos en la colonia Loma Dorada. El 
módulo está ubicado a un costado de la 
Delegación Municipal, y está rodeado por 
unidades económicas, así como una zona 
habitacional densa. 

Por ello se espera que beneficie a más 
de cuatro mil 700 personas que pueden 
llegar a pie en un máximo de 20 minutos.   

En este punto las personas podrán 
disponer materiales como papel, cartón, 
plástico y vidrio siempre limpios, secos 
y separados, que serán valorados para 
contribuir a una visión de economía 

los 30 mil asistentes registrados en la 
pasada edición 2023. 

FIESTAS DE OCTUBRE 
LOS ÁNGELES 2024 

19 y 20 de octubre 
Los Nietos Park, 11143, Charlesworth 

Rd, CA 90670 Entrada gratuita 
SÁBADO 19 DE OCTUBRE 
Horario: 17 a 23 horas Participación 

estelar: Banda Cuisillos 
DOMINGO 20 DE OCTUBRE 
Horario: 14 a 22 horas Participación 

estelar: Pancho Barraza

Se busca que nuestros 
paisanos puedan 
disfrutar de un evento 
musical, en medio de un 
ambiente familiar  

EL DATO

“Este Punto Verde a partir de hoy, 
el responsable de administrarlo es 
el gobierno municipal de Tonalá. Ya 
hizo su chamba Imeplan, hubo apoyo 
de la comunidad europea, la parte 
que pusieron los gobiernos estatal y 
municipal; ahora hay que cuidarlo entre 
todos y hacerlo funcionar”.   

El nuevo PVM de Tonalá es el número 
cuatro de nueve inaugurados y en 
operación que se construirán en el Área 
Metropolitana de Guadalajara, uno por 
cada municipio. 

Otros tres ya operan en el Bosque 
Urbano Tlaquepaque, la Agencia 
Municipal Fraccionamiento 
Parques del Castillo en El Salto, 
y el Centro de Desarrollo 
C o m u n i t a r i o 
“Bellavista” en 
Zapotlanejo.   

circular.   
Durante su mensaje, el presidente 

municipal de Tonalá, Sergio Chávez 

Dávalos, hizo un llamado a la 
corresponsabilidad para dar un buen uso 
al nuevo equipamiento urbano.   
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No andamos soportando el 
maltrato animal: diputados

El Congreso de Jalisco lanzó esta campaña para visibilizar la importancia
que merece no permitir las agresiones a los animales

Redacción/Quadratín Jalisco

Este viernes las instalaciones del 
Poder Legislativo del estado se 
llenó de alegría con invitados de 
lujo de cuatro patas. Al menos 

medio centenar de trabajadores 
del Congreso acompañados de sus 
mascotas, se dieron cita para apoyar la 
campaña denominada #No andamos 
soportando el maltrato. 

El objetivo es romper paradigmas y 
dar a esta problemática la importancia 
que merece para no permitir que 
un solo animal o ser sintiente sufra 
maltratos. El Patio Constituyentes 
Jaliscienses del Congreso de Jalisco, se 
llenó de ladridos y festejos resultado 
de una agenda contemplada desde 
hace tiempo por el combate al 
maltrato animal. 

La diputada presidenta de la Mesa 
Directiva, Claudia Murguía Torres, 
resaltó que se trata de enviar un 
mensaje a la sociedad en general y 
a las autoridades del Poder Judicial, 
acerca de las sanciones que existen 
y las modificaciones de las leyes en 
la materia, para que los agresores de 
animales sean sancionados con cárcel. 

La legisladora Murguía Torres 
indicó que victimizar, dañar o hasta 
quitarle la vida a un animal debe ser 
penalizado con sanciones severas, 
especificado en el Código Penal del 
Estado de Jalisco, el cual, para evitar 
que los victimarios alcancen fianza 
por el delito cometido, fue modificado 
y ahora aplica cinco años de prisión, 
sin goce a fianza. 

Recientemente fue aprobado 
sancionar de 8 a 18 meses de prisión, 
multa de 70 a 150 veces el valor diario 
de Unidad de Medida y Actualización 
(UMA), y trabajo en libertad en 
beneficio de la comunidad, a quien 
de manera intencional realice actos 
de maltrato y crueldad animal, sin que 
ponga en peligro su vida, y que de 
manera evidente se refleje daño en la 
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Las penas para los maltratadores de animales se endurecieron.

Personal médico también ha recibido 
capacitación.
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Realizan pláticas 
para prevenir el 
cáncer de mama
Redacción/Quadratín Jalisco 

C on el objetivo de brindar 
un apoyo integral enfocado 
al bienestar, la Dirección de 

Atención y Vinculación a Familiares 
de la Comisión de Búsqueda de 
Personas del estado de Jalisco, 
durante este mes de octubre ha 
llevado a cabo pláticas informativas 
sobre la prevención y detección del 
cáncer de mama, entre familiares de 
personas desaparecidas y el personal 
que labora en esta institución.

Durante todo el mes, se han llevado 
a cabo charlas con los integrantes 
de los colectivos de familiares que 
buscan a sus seres queridos, para 
brindarles información sobre como 
detectar esta enfermedad, que es 
curable, si se detecta a tiempo. 

A través de folletos, charlas y 
explicaciones físicas, el personal 
de enfermería y paramédicos 
de la COBUPEJ han encabezado 
reuniones dirigidas a familiares 

y personal de la institución, 
para brindarles todas las 

herramientas posibles y 
despertar su interés en 

revisar su salud física 
para prevenir esta 

e n f e r m e d a d . 
 

salud del animal, sin afectar de manera 
permanente el desenvolvimiento y 
sus funciones.

Asimismo, se impondrán de 12 
meses a 2 años de prisión, multa por el 
equivalente de 200 a 600 veces el valor 
diario de la UMA y trabajo en libertad 
en beneficio de la comunidad, a 
quien, con la intención de causar un 
daño a un animal, realice actos de 
maltrato y crueldad que lesionen de 
forma evidente y afecten de manera 
permanente las funciones físicas de 
un animal o que pongan en riesgo la 
vida de este. 

El dictamen señala que 
cuando el delito se cometa en 
perjuicio de los animales que se 
encuentren bajo su resguardo, la 
pena se agravará en una mitad y se 
asegurará a los animales maltratados. 
 

En el evento 
participaron las 
legisladoras, Marcela 
De Anda Padilla, Rocío 
Aguilar Tejada, Yussara 
Elizabeth Canales 
González, Lourdes 
Celenia Contreras 
González, Hortensia 
María Luisa Noroña 
Quezada, Laura Gabriela 
Contreras Rodríguez y 
Mayra Angélica Zárate 
Vázquez.

EL DATO
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Bomberos de Tlajomulco rescatan 
a familia extraviada en Cerro Viejo

Con el apoyo de un dron con cámara térmica, los elementos consiguieron 
dar con el paradero de tres personas, entre ellas un menor de edad

Redacción/Quadratín Jalisco

Luego de que a las 20: 30 horas 
del sábado se diera aviso a las 
autoridades a través del C4 de 
Tlajomulco, sobre tres personas 

extraviadas en el Cerro Viejo, Protección 
Civil y Bomberos del municipio lograron 
rescatar a la familia utilizando un dron 
con cámara térmica. Se trataba de tres 
personas, una de ellas presentaba una 
fractura en la extremidad inferior. 

Quien reportó, señaló que se 
trataba de un hombre de 28 años, una 
mujer de 19 y un bebé de 18 meses. 
Salieron de día de campo a bordo 
de una motocicleta por la zona, 
sin embargo, sufrieron una caída y 
el vehículo resultó dañado en una 
llanta, lo que les imposibilitó su uso. 

La familia decidió caminar para 
descender, guiándose por las 
luces de la población de San Miguel 
Cuyutlán, sin embargo, ingresaron a 
una cañada y ya no pudieron avanzar. 

De inmediato, se movilizaron 
las unidades de la Coordinación 
de Servicios de Emergencia 
y Seguridad Preventiva de 
Tlajomulco, quienes ingresaron 
por el potrero conocido como Los 
Castro, en el mismo ejido, basándose 
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Una de las personas se fracturó una pierna.

 Verónica Delgadillo anunció la obra al 
reunirse con vecinos.

G
ob

ie
rn

o 
d

e 
G

u
ad

al
aj

ar
a

Intervendrán Unidad Deportiva de Huentitán el Bajo 
Redacción/Quadratín Jalisco

La mañana de este viernes, 
la presidenta municipal de 
Guadalajara, Verónica Delgadillo, 

encabezó en la Unidad Deportiva de 
Huentitán el Bajo, la presentación 
y el arranque del segundo taller 
vecinal para desarrollar proyectos 
de obra pública, en un modelo 
de participación ciudadana que 
involucra y atiende de manera directa 
las necesidades de los habitantes en 
su comunidad. 

“Lo que queremos hacer es un 
ejercicio participativo con las vecinas 
y los vecinos para que ellos también 
vean cómo quieren el espacio. 

Nosotros hemos decidido que 
intervenciones como estas tienen que 
hacerse de la mano de las y los vecinos 
para que puedan acercarse a sus 
necesidades, donde ellos se ubican que 
tiene que estar la iluminación, en los 
espacios de inclusión, las entradas, las 
dinámicas, entonces lo que va a ser la 
próxima semana es un taller en el que 
se convocan a los vecinos, vecinas y 
empiezan a dialogar sobre cómo se 
tendría que diseñar este espacio. Una 
vez que ya lleguemos a un acuerdo 
de cómo se tiene que diseñar ya 
empezaremos todos los procesos 
para buscar el presupuesto y hacer 
todo el proceso de licitación”. 

Se trata de la rehabilitación 

de la Unidad Deportiva #82 en 
Huentitán El Bajo, donde se diseñará 
la intervención tomando en cuenta 
las necesidades de los ciudadanos 
en materia de alumbrado, espacios 
deportivos y áreas verdes, entre 
otros.

“Nosotros podemos decir aquí 
hace falta arreglar la cancha, el 
parque, le decimos a nuestro 
director de Obras Públicas realiza 
el proyecto, las gestiones y 
ya, pero eso no funciona si 
ustedes no ven cubiertas 
sus necesidades con el 
proyecto”, explicó 
Verónica Delgadillo
ante vecinos.

calor corporal de las personas, así como 
de la fogata que encendieron. El padre 
de la mujer se sumó a las labores de 
búsqueda. 

Por las condiciones del terreno y 
la poca visibilidad, los rescatistas no 
pudieron ingresar hasta que comenzara 
a amanecer, para evitar riesgos al 
personal. Con los primeros minutos del 
amanecer, personal de Protección Civil 
y Bomberos, así como de la Brigada 
Forestal de Tlajomulco, comenzaron 
a descender en la cañada, logrando 
localizar a la familia extraviada, a 
quienes les proporcionaron suero y 
alimento. 

Se informó que se realizaron las 
maniobras para extraer al lesionado y 
a sus acompañantes y ponerlos en un 
lugar seguro, donde fueron valorados 
por paramédicos de Servicios Médicos 
Municipales de Tlajomulco, quienes 
informaron del traslado de la mujer 
en estado leve para su mejor atención 
a Cruz Verde cabecera, quien presentó 
excoriaciones en la extremidad inferior 
y un grado leve de deshidratación. 

en la ubicación GPS proporcionada 
por el reportante. 

Oficiales de la Coordinación 

realizaron vuelos de dron en la zona, 
el cual está equipado con una cámara 
térmica, logrando localizarlos por el 
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Encenderán su Fuego 
María León y Yahir 

Diana Beas/Quadratín Jalisco 

Desde muchos años tenían ganas 
de trabaje juntos en alguna 
colaboración musical, pero no 
habían logrado concretarlo 

hasta este 2024. María León y Yahir, 
ahora forman un dueto con el que se 
irá a recorrer el país con su gira Fuego 
de la mano de su primer sencillo Dame 
tu amor. 

En entrevista exclusiva con Quadratín 
Jalisco 

María León y Yahir hablaron sobre 
este proyecto que les tiene muy 
emocionados y con el que llegarán 
a Guadalajara el próximo lunes 28 
dentro de las Fiestas de Octubre. 

“Llevamos muchos años queriendo 
colaborar juntos, obviamente hemos 
trabajo mucho en estos proyectos 
(Vaselina y Jesucristo Súper Estrella), 
pero esa necesidad de compartir 
juntos la música, escribir juntos, 
sentarnos a explorar lo que nos gusta 
musicalmente, de compartir una gira, 
que podamos no solamente que sean 
dos conciertos juntos, sino hacer un 
solo concepto donde él se sube a mis 
canciones yo me subo a las de él”, 
relata María León.

“Cantamos canciones que nunca 
hemos cantado juntos porque nos 
gustan(...) estamos trabajando muy 
duro para hacer este show súper 
versátil, super dinámico, en el que 
existen los éxitos de los dos por los 
que nos ha llevado el camino, pero 
también muchos momentos padres 
para la gente, muy cachondos y muy 
divertidos para bailar, para reírse. 
Estamos muy contentos de lo que 
vamos a presentar en Guadalajara”, 
ahondó María. 

A tan solo unas semanas de haber 
prestado Dame tu amor canción que 
compuso María León junto con Juan 
Solo y Mauro Muñoz ha tenido muy 
buena aceptación algo de lo que se 
sienten muy agradeciendo, señala 
Yahir. 

“Somos bien afortunados porque 
fíjate que el hecho de tener 22 años 
de carrera y poder contar con ese 
cariño, poder contar con esta unión 

que hay ahora entre los seguidores 
de María, con los míos es algo 

bien lindo. Queremos por 
su puesto darles mucho 

más apapacho con 
más rolas, con más 

videos, con más 

Los cantantes presentarán en Fiestas de Octubre 
su nuevo proyecto como dúo y de la mano de 

Dame tu amor ya están sonando en todas
 las radios y plataformas de música 
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María y Yahir están ilusionados con esta nueva faceta musical. 

cosas, como el concierto y vendrán 
algunas otras actividades para poder 
presentar este proyecto que estamos 
haciendo”. 

En el video de su sencillo se ve a una 
María y un Yahir sacando su lado sexy 
a bordo de un de un yate, en la playa y 
mostrado los cuerpos trabajados que 
ambos tienen, pero releva María que no 
fue cosa sencilla aparecer así

“Es un video muy divertido la verdad. 
Lo filmamos en Progreso (Yucatán), 
lo dirigió Alfonso Terán y yo creo que 
también nos llevó por un lugar con 

mucho cuidado. Es un video donde 
nosotros nos sentimos muy expuestos 
porque no es no es lo mismo irte a la 
playa con tus amigos que tener una 
cámara muy cerquita de ti con tu cuerpo 
expuesto, no fue fácil, pero creo que 
tuvimos un gran director, Toro Films ha 
sido siempre como garantía y nos dio 
mucha confianza poder hacer eso”. 

Para María, como buena tapatía, 
las Fiestas de Octubre tiene un gran 
significado para ella y el presentar esta 
nueva faceta musical adquiere un gran 
valor. 

“Muy emocionada, obviamente con 
mucha responsabilidad. Yo le tengo 
un cariño enorme a Fiestas de Octubre 
porque es algo que familiarmente 
hacías cada año. Me tocó ir a llenar las 
botellitas de arena de colores con los 
ojos locos. Incluso tuve familia que 
participó en ese puesto, entonces nos 
poníamos a ayudar en ese puesto. 
Luego la Casa del Terror, obviamente los 
conciertos, los taquitos. Me ha tocado 
vivir la experiencia muchas veces 
desde abajo, muchas veces también 
en escenario, pero hace mucho que 
no regreso a las Fiestas de Octubre, 
entonces hay como esa sensación de 
nostalgia, pero también de emoción 
y de gratitud porque Guadalajara 
siempre nos ha recibido con mucho 
cariño y lo digo todo el tiempo, pero 
creo que un proyecto que empieza bien 
en Guadalajara tiene un gran augurio 
para el futuro”, finalizó. 



lunes 21 de octubre de 2024

CALIFICACIÓN DE RAZAS INDIANAS CEBÚ
VIERNES 11 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN DE BURROS Y MULAS (MORFOLOFÍA) 
VIERNES 11 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN BRAHMAN
SÁBADO 12  DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

CALIFICACIÓN OVINO PELIFOLK
SÁBADO 12 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE BURROS Y 
MULAS (FUNCIONALIDAD)
DOMINGO 13 DE OCTUBRE A LAS 8:00 A.M. PISTA 2

EXPOSICIÓN NACIONAL DE 
GANADO SUIZO EUROPEO
JUEVES 17 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN NACIONAL DE G
ANADO SUIZO AMERICANO
VIERNES 18 DE OCTUBRE  A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL

EXPOSICIÓN REGIONAL DE 
OVINOS CHAROLAIS
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS BLACKBELLY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 12:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN DE OVINOS PELIBUEY
VIERNES 18 DE OCTUBRE A LAS 4:00 P.M. PISTA 2

CALIFICACIÓN GANADO LIMOUSIN
SÁBADO 19 DE OCTUBRE A LAS 10:00 A.M. ÓVALO CENTRAL
 
CALIFICACIÓN DE CABALLOS
DOMINGO 20 DE OCTUBRE A LAS 11:00 A.M. PISTA 2


